

大杉だより

No. 5 10月16日号

山口市立平川中学校
山口市黒川1231-1
tel. 924-7700
fax. 924-7706
mail : hira-j@yamaguchi-ygc.ed.jp
HP : <https://fa.fureai-cloud.jp/hira-j/>

ホームページには行事予定などのお知らせを載せていますので、ぜひ、ご覧ください。

「ひみつを探りたい」、「知りたい」という思いを 「探究的な学び」につなげたい

校長 横沼潤一

私は小学3年生のときに、ある病気の治療のため病院に入院し、4ヶ月間学校を欠席したことがあります。病気とはいっても、自覚症状はほとんどなかったもので、病院のベッドの上ではとても退屈していました。ある日、お見舞いに来られた方が、そんな私に「からだのひみつ」という学習まんがをプレゼントしてくださいました。小学生の私は、自分の病気のことを中心に人体について知りたくて、その本を何度も何度も読んでいたことを思い出します。その後、「動物のひみつ」や「植物のひみつ」、「宇宙のひみつ」など、当時の「ひみつシリーズ」の本を何冊か両親に買ってもらい、繰り返し読んでいました。

今にして思えば、このときに得た知識や興味・関心は、後に私が中学校の理科教員の道を選択する上で、少なからず影響があったように思います。もし、それらの本との出会いがなかったら、私は今と違う人生を歩んでいたかもしれません。

「ひみつ」という言葉は、本来「他人に知られないようにすること」を意味しますが、それが本のタイトルにつけられると、「読みたい」とか「知りたい」という感情を刺激します。私は、教諭のときによく「〇〇のひみつを探ろう」といった課題やめあてを掲げて授業を行いました。読書や学習において、「ひみつを探る」という経験を重ねることをとおして、「知りたい」という思いが高まり、学習に対する意欲や探究心などがさらに育まれていくのではないかと考えます。

現在、小・中学校には「総合的な学習の時間」、高等学校には「総合的な探究の時間」が、それぞれの教育課程に位置づけてあります。文部科学省は、「総合的な学習（探究）の時間は、変化の激しい社会に対応して、探究的な見方・考え方を働かせ、横断的・総合的な学習を行うことを通して、よりよく課題を解決し、自己の生き方を考えていくための資質・能力を育成することを目標にしていることから、これからの時代においてますます重要な役割を果たすものである」としています。

本校においても、「地域学習」や「修学旅行に向けた学習」、「進路実現学習」等を総合的な学習の時間に割り当てているほか、各教科の学習においても探究的な学びにつながる取組を行っています。これらの学習の目標が「よりよく課題を解決し、自己の生き方を考えていくための資質・能力を育成すること」であることを、教職員や保護者、そして生徒自身が今一度確認・理解しておくことが大切です。

過去に先輩たちによって調べられたりまとめられたりしたことでも、今の生徒たちにとっては「ひみつ」なことは多くあります。「ひみつを探りたい」、「知りたい」という思いを自らの探究的な学びにつなげることで、これまで見過ごされていたことに気付いたり、新たな発見をしたりすることもあるのだと思います。

10月26日(土)に行われる本校の文化祭では、生徒たちが様々な発表をとおして「ひみつ」を探り、自らを高めようとしている姿をご覧いただければ幸いです。

第35回体育祭

雨天のために1日順延となりましたが、**9月23日(月)**に本校体育祭が秋晴れのもとで開催されました。当日は多くの保護者や来賓の方がご来場になり、生徒たちは夏休みから準備を重ねた応援合戦や、各種競技に、精一杯、全力で取り組む姿を見せてくれました。



ご来場いただいた保護者や地域の皆様、ありがとうございました。

地域道徳

10月1日(火)に、地域道徳を行いました。3年生の道徳の授業に、保護者の方や地域の方、平川小学校の先生に入ってください、生徒と一緒に道徳の授業を受けました。題材は「命の選択」。生徒だけではかなり難しい内容も、大人の意見を聞くことで大変参考になり、生徒がじっくり考える時間となりました。参加していただいた方々、ありがとうございました。

3学期には1年生で地域道徳を行いますので、ぜひご参加ください。



文化祭

10月26日(土)に、文化祭を開催します。午前中は合唱コンクール、午後は総合的な学習の時間の発表を体育館で行います。各教室前のワークスペースや美術室では各種展示があります。ただいま、合唱の練習や展示の準備を頑張っています。ぜひ、ご来校ください。